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P R E S S E M I T T E I L U N G 

#4 | 2024 30. April 2024 
 
 
 

„PETITIOUN FIR KLOERHEET UM KLOSBAM“ 
 

BÜRGER DER GEMEINDE SCHENGEN FORDERN ZEITNAH EINE 
INFORMATIONSVERSAMMLUNG 

» Für die Gemeinde Schengen steht viel auf dem Spiel 
 
Das Projekt zum zeitgleichen Bau einer neuen Zentralschule, einer Sporthalle und einer 
Feuerwehrkaserne in Remerschen (Klosbam) ist seit vielen Jahren in Planung und sorgt in der 
Lokalpolitik und in der Bevölkerung immer wieder für Diskussionen. 
 
Es ist zu befürchten, dass die gesamten menschlichen, technischen und finanziellen Ressourcen der 
Gemeinde Schengen sich in den kommenden Jahren auf dieses Mega-Projekt fokussieren werden. 
Je nach Einschätzung könnte es sich um einen Gesamtkostenpunkt von bis zu 100 Millionen Euro 
handeln. 

» Eine Informationsversammlung ist mehr als überfällig 
 
Die Petition war kein Aufruf „für“ oder „gegen“ das Projekt. 
 
Vielmehr hat die Fraktion „Besser Zesummen“ das Thema im Rahmen einer Petition aufgegriffen, 
damit die Bevölkerung endlich wieder Informationen zum Projekt bekommt. Die letzte öffentliche 
Informationsversammlung fand im Herbst 2021 statt. Seither wurden vom Schöffenrat in 
verschiedenen Kontexten wohl abgeänderte Projekte erwähnt, ohne dabei jedoch in die Tiefe zu 
gehen und die Bürger:innen umfassend zu informieren. 
 
Viele Fragen bleiben unbeantwortet: wie sieht das Gesamtkonzept aus, wie steht’s um das 
Mobilitäts- und Verkehrskonzept, wie sieht der Finanzierungsplan aus, wie werden die Schulkinder, 
das Lehrpersonal und die Bürger in den Planungsprozess eingebunden, was geschieht mit den 
bestehenden Schulgebäuden? 
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» Reges Interesse seitens der Bürger:innen 
 
Nicht weniger als 132 Bürger der Gemeinde Schengen haben sich getraut die Petition zu 
unterzeichnen. Damit haben sie klar ausgedrückt, dass großer Informationsbedarf besteht. Sehr 
erstaunt zeigt sich die Fraktion „Besser Zesummen“, dass nicht wenige Bürger ihr Interesse für eine 
Versammlung wohl bekundeten, jedoch - aus welchen Gründen auch immer - ihren Namen nicht 
auf der Liste publik machen wollten. Es sei bemerkt, dass diese Liste exklusiv dem Schöffenrat 
zugänglich gemacht wird. 
 
Das Fassungsvermögen des größten Festsaals in der Gemeinde beträgt 170 Sitzplätze, so dass es 
wohl mehr als eine Informationsversammlung geben muss. Es ist davon auszugehen, dass neben 
den Unterzeichnenden der Petition noch etliche andere Bürger:innen daran teilnehmen werden. 

» Petition wurde dem Schöffenrat am 30. April 2024 überreicht 
 

Im Rahmen der Gemeinderatsitzung vom 30. April 2024 haben die Gemeinderäte der Fraktion 
„Besser Zesummen“ [Lola ARTIGAO, Tom BELLION, Lucien MAX, Annette WILLEMS-KIRSCH) dem 
Schöffenrat die Liste überreicht und in einer entsprechenden Resolution eine 
Informationsversammlung vor Ende Mai 2024 gefordert. 
 

» Erste politische Bilanz der Fraktion „Besser Zesummen“ 
 

Die Bürgerliste „Besser Zesummen“ hat bei den ersten Proporzwahlen in der Gemeinde Schengen 
(2023) auf Anhieb 4 von 11 Sitzen eingefahren. Themen wie Transparenz, Bürgerbeteiligung, 
Nachhaltigkeit und Solidarität prägen das politische Schaffen der Fraktion „Besser Zesummen“.   
 
Kürzlich wurde die erste politische Bilanz der Fraktion „Besser Zesummen“ veröffentlicht (Siehe 
Anhang). 
 
Unter dem Link www.besserzesummen.com findet man auch viele andere Informationen über die 
Initiativen der Bürgerliste. 


